

志を立てよ！

トップを目指せ！

麻生学園小学校 学校通信

至心

令和3年度
第10号【2月】

節分には、いっぱい福を！そして立春へ！

教頭 出田 周文

2月3日は節分の日ですが、もともと節分は、季節を分けるという意味があり、春夏秋冬それぞれの季節の始まりの日である立春・立夏・立秋・立冬の前日が節分の日となります。つまり年に4回あります。しかし、日本では、昔から「立春」が一年の始まりともされていたので、この日が一番大きな節目となるため、立春の前日を節分の日として、その行事が今に継続されてきているようです。

昔から季節の変わり目には邪気が入りやすく、邪気や厄の象徴が鬼と考えられました。また、「鬼(おに)」という日本語は「陰(おん)」に由来し、「陰」は、目に見えない気、主として邪気のことを指し、それが「おに」という説、さらに、隠れている怖いものとして「隠人(おんにん)」が変化したという説もあり、他にも諸説あると思いますが、いずれにしても、災害、病、飢餓など、人間の想像力を超えた恐ろしい出来事は鬼の仕業と考えられていたようです。

そこで、新しい年のスタート(立春)を迎える前日(節分の日)に、鬼に豆をぶつけることにより、邪気を追い払い、一年の無病息災を願うとともに、福を呼び込もうとする「豆まき」が昔から行われてきました。豆をまき、まかれた豆を自分の年齢(数え年)の数だけ食べると、体が丈夫になり、病気にかからないというならわしも聞いたことがありますね。

しかし最近では、その風習が「恵方巻き」に随分変わってきました。恵方巻きは、福を巻き込む意味から巻き寿司であり、縁が切れたり福が途切れたりしないように切らずに食べます。七福神にあやかり7種類の具が入った太巻きが望ましいそうです。また巻き寿司を鬼の金棒に見立て、それを食べて退治する意味もあるようです。

恵方とは、その年の福德を司る歳徳神(年神様)のいる方向で、その方角に向かって事を行えば何事も吉だということです。ところで、2022年の恵方は「北北西」、より詳しくいうと「北北西やや北」です。

「豆まき」「恵方巻き」いずれにしても、各ご家庭でも親子で話題にあげていただき、自分達を見つめ直して、これまでの自分自身の中にある邪気を全て払い落とし、多くの福を呼び込んで(巻き込んで)、改めてこれからの生活が充実したものになるようなスタートにしてほしいと思います。

伝統的な行事にはそれぞれの起りやならわしがあり、それを探ってみるのもおもしろいですね。そうすることが日本の伝統文化を大切にすることにもなると思います。みんなが、節分いっぱい福をいただき、よりよい立春を迎えられることを、切に願います。

お知らせ

★行事の予定変更

全国的にコロナ感染者の大変な勢いで激しい増加で、本校でも2つの学年の学級閉鎖となり、様々な行事を状況に応じて見直しています。1/15 配信のメールや1/17 発行の「校長室だより」にて、すでにお知らせしていたことも含めて(持久走大会はその時のお知らせからさらに変更になりました)、現時点での予定は、右の行事予定表に表していますのでご確認ください。

※給食は、2/28 まで、通常の配膳給食ではなくて弁当の給食です。

★コロナ感染の急激な拡大

新型コロナウイルス、オミクロン株は、現在の全国的な様子を見ると、日常的にしっかり注意をした生活をしていても、いつ誰が感染してもおかしくない状況です。みんなで感染防止対策をしっかりしながら注意するとともに、もし感染者が出ても、自分自身があるいは自分の家族が、いつ感染するか分からない状況の中、お互いにいたわりの心、あたたかい心で受け入れましょう。

★6年生が、3月初旬予定の修学旅行に無事に行けるように、みんなで祈りましょう!!!

2月		行事予定	3月		行事予定
1	火		1	火	
2	水		2	水	英語集会
3	木		3	木	修学旅行6年
4	金		4	金	修学旅行6年
5	土	入学準備説明会	5	土	6年休み
6	日	本校Ⅱ期試験	6	日	
7	月	委員会活動、代表委員会	7	月	委員会引継ぎ
8	火	お弁当の日	8	火	お弁当の日
9	水		9	水	
10	木		10	木	
11	金	建国記念の日	11	金	
12	土	休日	12	土	お別れ集会
13	日		13	日	
14	月	持久走練習開始	14	月	
15	火		15	火	
16	水	租税教室6年	16	水	
17	木		17	木	
18	金	数学検定	18	金	修了式6年、大掃除
19	土	クラブ活動	19	土	卒業式
20	日		20	日	
21	月		21	月	春分の日
22	火	スキー教室6年	22	火	
23	水	天皇誕生日	23	水	
24	木		24	木	修了式1~5年
25	金		25	金	春休み
26	土	持久走大会、ランチなし11:30下校	26	土	
27	日		27	日	
28	月	ドローン出前授業6年	28	月	
-	-	-	29	火	
-	-	-	30	水	
-	-	-	31	木	

学級通信紹介コーナー

4年「Step up!」(1月21日号)より

4年生では日頃から給食の時間「好き嫌いをせず食べること」と「きれいな食器で返すこと」を心がけながら、毎日食べています。また「消化に良い食べ方」について話し合い、量のバランスに加え、よく噛んで食べることも意識するようになりました。そして、日頃の感謝の気持ちを伝えるため、給食を準備してくださっている方へメッセージを書きました。

「豆が嫌いだったけどゆっくりかむとおいしかった。」「苦手なものに挑戦しています。」「三角食べをしています。」「どれもおいしいです。」「好き嫌いを減らしていきたい。」「感謝をこめて食べます。」「残さないで食べています。」「食品ロスがなくなるようにおかわりしています。」「アレルギー用の食事ありがとうございます。」「きれいな食器にして返すように心がけています。」「ゆっくり味わっています。」「野菜が嫌いでしたが克服できました。」

毎日、準備から食事、片付けまでとっても頑張っている4年生。それがメッセージにも表れていますね。さすが!(広報担当 田中)